

nt zu Angesicht



Krank, aber nicht allein

Sick, but Not Alone

Neanderthalen leben in Gruppen zusammen.
Wurde jemand krank, halfen die anderen. Wie können das
an diesen Knochen ablesen.

Als unser Neanderthal über 20 Jahre alt war, brach er
sich den linken Arm. Der Bruch ist nicht gut verheilt.

Der Arm ließ sich nur noch eingeschränkt bewegen. Jagen,
Fischen und Feuer machen war schwerer. Das alles könnte unserer

Neanderthal nicht helfen.

Untersuchungen zeigen, dass er noch an anderen

Knochen Probleme hatte. Er war über 40 Jahren alt.

damalige Verhältnisse sehr alt geworden.

Die Hälfte dieser Zeit hat ihn seine Familie versorgt.

Neanderthalen lebten in Gruppen.
Wenn einer krank war, halfen die anderen. Wie können das
an diesen Knochen ablesen.

Als unser Neanderthal über 20 Jahre alt war, brach er
sich den linken Arm. Der Bruch ist nicht gut verheilt.

Der Arm ließ sich nur noch eingeschränkt bewegen. Jagen,
Fischen und Feuer machen war schwerer. Das alles könnte unserer

Neanderthal nicht helfen.

Untersuchungen zeigen, dass er noch an anderen

Knochen Probleme hatte. Er war über 40 Jahren alt.

damalige Verhältnisse sehr alt geworden.

Die Hälfte dieser Zeit hat ihn seine Familie versorgt.



Öffentlichkeitsarbeit

Bonn, LVR-LandesMuseum. Präsentation des Skeletts des Neanderthalers in Angesicht mit seiner Rekonstruktion. Foto: Jürgen Vogel/LVR-LandesMuseum Bonn.